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Ayer, en San Lázaro, se realizó el foro número 12 en materia de Parlamento abierto, para la reforma 

electoral, cuyo tema fue el de seguridad, combate a violencia, prevención de la intervención del 

crimen organizado en las elecciones y nulidad del ejercicio cívico. 

Flagelo de violencia y delincuencia, permeó durante procesos electorales en el país; hubo regiones 

en las que, a los electores, obligaban a acudir a ejercer el voto, “a modo”, por no decir de otra 

manera. cual documentaron los medios en distritos electorales, alcaldías o plazas estatales. 

Con más resonancia, zonas donde los ciudadanos están en su rutina, bajo esos flagelos, cual 

Michoacán, Guerrero, Tamaulipas, entre otras entidades. 

Hay que decirlo y reiterarlo, cual acusaron en su momento, dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, 

en Washington, OEA y otros órganos internacionales, en el sentido de que los candidatos, llegaron 

al poder, en los estados, alcaldías y distritos electorales federales o locales, con al apoyo ajeno a los 

partidos políticos. 

Ello, fue lo que documentaron en la capital del poder global y otras entidades internacionales, 

Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva. 

Denuncias a las que se unió, por su cuenta y riesgo, ex gobernador michoacano, Silvano Aureoles 

Conejo, quien hasta plantón hizo en la banqueta de Palacio Nacional, para que lo recibiera el jefe 

máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y enterarlo del asunto; que se dé por agradecido que no  

le echaron a los perros que entrenan nuestras Fuerzas Armadas, para casos de desastre o para 

detectar sustancias ilegales. 

Evidencia hay en medios de comunicación, entre los actores políticos de oposición, que aún esperan 

que anulen la elección de Tamaulipas, en la que se declaró gobernador electo al señor Américo 
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Villarreal Anaya, por presuntos nexos con “el rey”, del huachicol, fallecido, Sergio Carmona, cual 

acusa senador del PAN, Julen Rementería del Puerto. 

O señalamientos en ese sentido que tienen otros gobernadores que ganaron elección el año pasado, 

como el de SLP, José Ricardo Gallardo Cardona, a quien recordamos como diputado federal del PRD, 

LXIV Legislatura, combativo, buen orador y de buen discurso político. 

Durante su participación en el foro, consejera electoral del Instituto Nacional Electoral, Carla Astrid 

Humphrey Jordán, mencionó que, a través del financiamiento púbico, se consiguió a la fecha, 

detener ese espacio en el que el crimen organizado, pueda incidir en las elecciones. 

Empero, externo inquietud por la injerencia del dinero ilícito y del crimen organizado, y pidió revisar 

uso de “monedas virtuales” y actividades vulnerables, como son compra de arte, adquisición de 

vehículos, tiendas departamentales y tarjetas Monex. 

Contexto en el que, sin ambages, reconoció que el proceso electoral del año pasado, fue el más 

violento de la historia en este país; 36 candidatas y candidatos que perdieron la vida. 

-“Eso nos lleva a pensar cómo debemos enfrentar el tema de seguridad y la violencia política contra 

las mujeres. Creo que el tema de seguridad, tiene un componente del crimen organizado. En estos 

temas, se necesita la colaboración de otras instancias del Estado, para que colaboren con el 

Instituto”. 

En ese contexto, la consejera electoral, expresó preocupación por el momento en que se debate el 

tema, toda vez que están por iniciar procesos electorales para Coahuila y el Estado de México; en 

septiembre del 2023, inicia el proceso 2023-2024. 

Como establece Ley en la materia, con la primera sesión del Consejo General del INE en septiembre 

del próximo año, arranca de manera oficial, proceso electoral 2024, cuando se elige Presidente de 

la República, 9 gubernaturas, senadores, diputados federales y Congresos locales. 

--“Por lo que probar una reforma del calado que se quiere en una elección presidencial, es 

preocupante. Debemos probarla en un proceso intermedio”, ponderó Carla Humphrey, en alusión 

a la iniciativa electoral que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

No obstante, expuso que el INE, se renueva constantemente y, una eventual reforma, no se debe 

de mirar de forma  negativa, “pero requiere un análisis minucioso de las razones, las causas y el tipo 

de autoridad electoral que se quiere para el futuro”. 
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Defendió sistema actual, el cual, funciona, y no debe considerarse una reforma constitucional, 

cuando pueden atacarse muchos temas desde una legislación secundaria, incluso, informó, “algunos 

asuntos que resuelve el Instituto, se hacen vía acuerdos o lineamientos”. 

En materia del voto electrónico, señaló: 

-“Llevamos votando 30 años igual; las generaciones más jóvenes y la pandemia, nos han enseñado 

que podemos ejercer derechos de otra manera”. 

Tampoco, agregó, se ataca el tema de redes sociales, que tienen incidencia importante y que por 

ahí, se cometen distintas irregularidades y delitos. 

Ponente en el foro, María de los Ángeles Fromow Rangel, titular de Fiscalía Especializada para la 

Atención en Delitos Electorales, en sexenio de Vicente Fox Quesada y los dos primeros meses de 

administración calderonista. 

Al referir reforma en la materia que promueve el presidente López Obrador y la que defienden los 

opositores al régimen, señaló que se debe hacer con datos duros y no poner en riesgo la próxima 

elección. 

Hay que buscar, observó, que no se afecte la certeza, garantías y principios constitucionales. 

Exhortó a analizar tema de la publicidad y nuevos mecanismos de hacer campañas y cómo se hacen. 

-“Hoy, vemos todas las redes sociales permanentemente invadidas con mensajes e incluso ha 

habido sanciones históricas del propio INE, como los llamados influencers”. 

En materia electoral, ponderó, México demuestra que tiene uno de los mejores sistemas, sólidos y 

siempre perfectible. Advierte riesgo de permitir un financiamiento mayor privado que público; éste, 

afirma, “siempre ha tenido una naturaleza de controlar de dónde vienen los orígenes”. 

Coincidió en fiscalización inmediata y prevenir, “ya sea de la participación de la delincuencia 

organizada o de la integridad de una persona. Si nosotros permitimos que haya mayor participación 

de financiamiento privado, vamos a tener menores controles para poder saber qué hacen los 

partidos políticos. Hay reglas concretas para financiar las campañas”. 

No hay colaboración entre las instituciones, critica, por lo que demandó fortalecer a las Fiscalías 

Electorales, generar cultura democrática, el apego a legalidad y conocer como ciudadano, cuáles 

son nuestros derechos. 

Criticó y planteó:  
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-“Hay desconocimiento de lo que son las reglas del proceso electoral. Acerquemos a la población, 

esos mecanismos de confianza”. 

Oswaldo Chacón Rojas, consejero presidente del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana 

en Chiapas, advierte que amenaza del crimen organizado no es únicamente a integridad de 

elecciones y la democracia, sino también al Estado mexicano y, a la convivencia social. 

Tajante, expuso: 

-“La presencia  financiera del crimen organizado no es la única que se debe discutir, ya que también 

está el tema del blindaje de los partidos políticos a sus postulaciones, porque ellos, tienen la 

principal responsabilidad, el vínculo o no, de personas ligadas a estos  negocios en las campañas”. 

En el mismo sentido, habló Ricardo Suro Gutiérrez, Fiscal Electoral, en Jalisco, al resaltar medidas 

de protección, a candidatos que presentan denuncia, sufren violencia y agresiones e incluso, pierden 

la vida. Propone dotar a las autoridades de herramientas para ser eficientes en protección del 

proceso electoral que brinda paz nacional y que el debate, sea en la tribuna, no en las calles. 

-“Este tipo de circunstancias hoy nos obligan a voltear a ver el tema de seguridad en las elecciones 

que, si bien, impulsamos la participación de mujeres, debe ser  en un marco de seguridad y el otro, 

el que todos los candidatos políticos, puedan contender de una manera libre, equitativa y en un 

marco de seguridad”. 

Coincidió: reforma electoral que buscan los actores políticos del país, debe dotar mayores 

facultades a las Fiscalías Electorales y dar seguimiento a las órdenes de protección y que existan 

consecuencias y responsabilidad para quien no lo haga. 

Está claro que profesionales de procesos electorales en este país, critican y exigen, coordinación de 

las fuerzas de seguridad en los tres niveles de gobierno, para cuidar que las campañas y el ejercicio 

del voto, no se violente o que atenten contra los electores o candidatos.  

Que nadie quiere el próximo año en Coahuila y Estado de México y, en el 2024, en toda la República, 

violencia y delincuencia en las elecciones estatales y federales. 

¡Ojalá!, lo que ayer se expuso en el foro electoral número 12, lo registren bien a bien, nuestros 

representantes populares, aspirantes a un cargo de elección popular en el 2023 y 2024 y “ysq”, para 

blindar de seguridad, paz y certeza del voto, comicios del próximo año y el del final del sexenio. 
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EN EL CHACALEO 

Con miras a discutirse el próximo periodo ordinario de sesiones, el senador Ricardo Monreal Ávila, 

presentó iniciativa humanitaria que se conoce como “Ley Cunas Vacías”, que ofrece trato digno y 

atención integral, a la madre y padre que pierden una hija o hijo, durante el embarazo, el parto o 

luego de nacer. En la propuesta que presentó en la Comisión Permanente, el legislador considera 

datos que ofreció la directora de Neonatología del Instituto Nacional de Perinatología, Irma 

Alejandra Coronado: cada 24 horas, mueren en nuestro país, por diferentes causas, 44 recién 

nacidos… Perder una hija o hijo, durante embarazo, parto o luego de nacer, es una experiencia 

devastadora que, con mucha frecuencia, se suele sufrir en silencio y en la que madres y padres, 

carecen de derechos… ¡Enhorabuena!... Comité Directivo Estatal del PAN en Guanajuato, presentó 

queja ante el INE, por deliberadas acciones de promoción en la entidad, de la jefa de gobierno en 

CDMX, Claudia Sheinbaum… En la denuncia, sustentan instalación de, al menos dos espectaculares 

en la ciudad de León y realizar una reunión, con fines de promoción, en la comarca fresera, 

Irapuato… Hoy, al mediodía, el PAN-PRI-PRD, en Cámara de Diputados, organizan segundo foro 

alternativo, en materia electoral, con el tema “Organismos Públicos Locales”… Participan en la 

inauguración, los coordinadores de esos grupos parlamentarios, Jorge Romero Herrera, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez y Luis Espinosa Cházaro, además, los diputados, Elizabeth Pérez Valdez, 

Jorge Triana Tena y Mariano González Aguirre, así como representantes de los Oples… Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, se acuartela en su tierra, Minatitlán, Veracruz, para afinar Informe Legislativo que 

presentará en el Centro de Convenciones de la alcaldía, al mediodía del próximo domingo… El 

trabajo que realizó al frente de la directiva en la representación popular, señala el legislador en el 

informe que dará lectura en 72 horas, reflejó interés de legisladores, por impulsar el desarrollo 

económico del país, beneficiar a los grupos que históricamente fueron olvidados, otorgar garantías 

de protección e inclusión a las mujeres, apuntalar soberanía nacional y promover proyectos de 

infraestructura que beneficien a las zonas estratégicas del país… El diputado federal, pondera: 

ocupar esa responsabilidad en la representación popular, es el más alto honor que tiene como 

mexicano y “tarea de la que estoy orgulloso haber llevado a cabo”… A través de Punto de Acuerdo 

que presentaron en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, senadores del PT, Geovanna 

Bañuelos y Joel Padilla Peña, solicitaron a Fiscalía General de la República, informe sobre el 

panorama actual nacional de la trata de personas, así como las acciones que llevan a cabo para 

combatirlo y erradicarlo… En el documento, la coordinadora parlamentaria y el vicecoordinador de 

la bancada, resaltan que la trata de personas incrementó en 24%, durante el primer semestre de 

este año, en comparación con el mismo periodo del año anterior, con datos del Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública… Violencia y delincuencia, permean en toda la 

nación, cual reportan ciudadanos, en redes sociales. Estremece ese video en el que acaban con la 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

vida de un hombre, frente a su esposa e hijos, en Lázaro Cárdenas, Michoacán… ¡Caramba!... En el 

“pico” de brutal y criminal inflación, próximas semanas, cuando millones de alumnos de educación 

básica y secundaria, regresen a la escuela… Cuando suben precios de frutas y verduras y productos 

de la canasta básica, a lo que se agrega compra de útiles escolares, uniformes, colegiaturas, etc… 

Una tristeza, que millones de padres de familia, en el empleo informal o desempleo, apenas tengan 

para comer y los invade estrés y más estrés, pensar en esos gastos cuasi obligatorios y todavía pagar 

la renta… ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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